



Radiología



0 - PAPEL DEL RADIÓLOGO EN LAS URGENCIAS DE ORL EN EDAD PEDIÁTRICA

C.M. Fernández Hernández, E. Doménech Abellán, C. Serrano García, A. Gilabert Úbeda, F. Valero y J. Guardiola Martínez

Hospital Clínico Universitario Virgen de la Arrixaca, Murcia, España.

Resumen

Objetivo docente: Describir la patología urgente de cabeza y cuello en la edad pediátrica, así como las técnicas de imagen utilizadas para el diagnóstico de cada una de ellas.

Revisión del tema: El niño presenta con más frecuencia que el adulto patología ORL de urgencia, que en general es sencilla de solucionar, siendo fundamental un diagnóstico precoz por parte del radiólogo. La ecografía es la primera prueba a realizar en la patología de partes blandas del cuello. La TC urgente es fundamental en la patología de oídos, nariz y senos y complicaciones intracraneales. La RM completa el estudio sobre todo en patología de partes blandas de cuello y complicaciones intracraneales. Las urgencias más frecuentes en el área de cabeza y cuello en edad pediátrica son la sinusitis aguda y sus complicaciones, las fracturas del área facial y de peñascos, abscesos cervicales y otomastoiditis y sus complicaciones.

Conclusiones: Las técnicas de imagen juegan un papel fundamental en la evaluación de las urgencias del área de cabeza y cuello en edad pediátrica, siendo imprescindible el conocimiento por parte del radiólogo de la prueba idónea a utilizar en cada caso.